

Les tracassets sont sur la grille de départ



COMPÉTITION Plus bruyants que rapides, les tracassets ont été inventés dans les années cinquante sur La Côte. Mais c'est à Lavaux qu'ils ont été adoptés par les vigneron. Bien qu'ils fassent l'objet d'une véritable attention, certains propriétaires n'hésitent pas à en trafiquer le moteur pour gagner l'unique Championnat du monde des tracassets.

ÉPESSES, LE 26 JUIN 2005

ÉPESSES

Samedi, les petits engins viticoles, indissociables de Lavaux, s'affronteront à l'occasion du 15^e Championnat du monde des tracassets.

ALAIN DÉTRAZ

Avec ses trois roulettes, son pont en bois et son vieux guidon, le tracasset est en passe de devenir un objet culte. Indissociable du folklore viticole de Lavaux, ce petit engin bruyant fait l'objet d'une course, tous les deux ans. Et comme Lavaux est pour

ainsi dire la seule région du monde où l'on possède un tel engin – pourtant inventé à La Côte dans les années cinquante – la compétition a naturellement été baptisée Championnat du monde des tracassets.

Samedi à Epesses, les bêtes de course s'affronteront pour la quinzième fois dans la pente du très étroit sentier de Creyvaver. Une épreuve de vitesse qui se déroulera, pleins gaz, à moins de 20 km/h pour la majorité des concurrents. Pour quelques bricoleurs téméraires, ce sera une autre paire de manches puisque leurs recettes secrètes leur permettent en principe de doubler cette vitesse.

Pour ces fous du guidon, la poursuite du chronomètre est au moins

aussi importante que l'apparence des équipages. Car les concurrents ne se lanceront dans la course qu'à bord d'un tracasset dûment maquillé (dans les deux sens du terme), souvent avec humour. Les travaux sont en cours dans le secret des garages. On sait par exemple qu'un participant a pris une semaine de congé pour s'assurer une préparation parfaite.

Prudence avec les vignes

Cette année, la compétition retrouve son calendrier habituel, après une 14^e édition qui s'était déroulée en juin. Météo estivale oblige, les spectateurs sont attendus nombreux et seront invités à la prudence afin d'éviter les dégâts aux

vignes, dont la pousse est en avance sur la saison. Après l'épreuve de vitesse et un parcours d'adresse, la fête démarrera sans tarder avec un concert au milieu du village. Restauration et crus de l'appellation Epesses seront de la partie. ■

15^e Championnat du monde de tracassets: samedi à Epesses, dès 13 h. La route de la Corniche sera barrée jusqu'à 20 h. Les automobilistes pourront se garer entre Riex et Epesses, ainsi qu'à la sortie du village, du côté de Chexbres. Le mieux étant encore de s'y rendre en train, avec 5 minutes de marche dans les vignes entre la gare et le village d'Epesses. www.tracassets.ch